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Gemeinde Hohenbucko 

 

Protokoll der Gemeindevertretersitzung der Gemeinde Hohenbucko am Donnerstag, dem 

12.04.2018 im „Bistro“ an der B 87 der Gemeinde Hohenbucko OT Hohenbucko 

 

Beginn:  19:30 Uhr 

 

Ende:   20:51 Uhr 

 

Anwesend:  Bürgermeister Herr Lürding 

   Gemeindevertreter 

   OT Hohenbucko: Herr Alexander (Ortsvorsteher), Frau Krumpholz, 

      Herr Jahl, Herr Hoffmann 

   OT Proßmarke: Herr Benesch (Ortsvorsteher) 

Herr Wassermann, Herr Kramer 

Entschuldigt:  OT Proßmarke: Herr Lehmann 

 

Amt:   Amtsdirektor Herr Polz, Frau Wegner  

 

Protokollant:  Frau Ziegner 

 

Öffentlicher Teil 

 

  1. Eröffnung und Begrüßung 

  2. Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 

  3. Protokollkontrolle vom 15.02.2018 

  4. Einwohnerfragestunde 

  5. Informationen zu Bauanträgen 

  6. Diskussion und Beschlussfassung zur Bestätigung der Haushaltssatzung 2018 der 

 Gemeinde Hohenbucko 

  7. Diskussion und Beschlussfassung zum Haushaltssicherungskonzept 2018 der Gemeinde 

 Hohenbucko 

  8. Beschlussfassung zur Stellungnahme zum Landesentwicklungsplan Hauptstadtregion 

  9. Anträge und Verschiedenes    

 

Nichtöffentlicher Teil 

 

10. Protokollkontrolle vom15.02.2018 

11. Grundstücksangelegenheiten 

12. Beschlussfassung zum Abschluss von Grundstücksbenutzungsvereinbarungen und der  

Eintragung beschränkt persönlicher Dienstbarkeiten in der Gemarkung Hohenbucko, Flur 

4, Flurstücke 182, 183, in der Gemarkung Proßmarke, Flur 1, Flurstücke 136/1, 139, 156, 

182, 233 

13. Personalangelegenheiten 

14. Festlegung Sitzungstermin 

 

Gefasste Beschlüsse: 

01.-04./2018 zur Bestätigung der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2018 

02.-04./2018 zur Bestätigung des Haushaltssicherungskonzeptes für das Haushaltsjahr 2018 
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03.-04./2018 zur Ablehnung des 2. Entwurfs des Landesentwicklungsplanes Hauptstadtregion 

  Berlin-Brandenburg (LEP-HR) 

04.-04./2018 zum Abschluss von Grundstücksbenutzungsvereinbarungen und der Eintragung 

  beschränkt persönlicher Dienstbarkeiten 

TOP 1 

Der Bürgermeister, Herr Lürding, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.  

Die Gemeindevertreter gedenken den Verstorbenen Frau Waltraud Brockmeyer und Frau Irene 

Sandmann aus Hohenbucko. 

 

TOP 2 

Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit werden festgestellt.  

Die Zuordnung der Beschlussvorlagen zu den einzelnen Tagesordnungspunkten wird wie folgt 

vorgenommen: 

TOP 6  Beschlussvorlage Nr. 1 

TOP 7  Beschlussvorlage Nr. 2 

TOP 8  Beschlussvorlage Nr. 3  

TOP 12  Beschlussvorlage Nr. 4 

Zusätze zur Tagesordnung gibt es keine. 

 

TOP 3 

Protokollkontrolle vom 15.02.2018 

zu TOP 4 

Die Revierpolizistin, Frau Sonntag, hat bereits Kontrollen am „Schwarzenburger Weg“ 

durchgeführt.  

zu TOP 6 

In der Juni-Ausgabe des Amtsblattes wird über die neuen geltenden Vorschriften der EU 

Datenschutzverordnung informiert, welche Konsequenzen sich daraus ergeben, insbesondere in 

Bezug auf die Gratulation von Altersjubilaren und die Veröffentlichung von Bildmaterial. 

Dem Protokoll wird einstimmig zugestimmt. 

 

TOP 4 

Es gibt keine Anfragen. 

 

TOP 5 

Herr Lürding informiert zum aktuellen Stand des Projektes „Umnutzung Hotel zum betreuten und 

altersgerechten Wohnen“ auf dem ehemaligen Kalka-Gelände in Hohenbucko.  

Die Baugenehmigung soll voraussichtlich Ende Mai /Juni erteilt werden. Baubeginn könnte dann 

Ende 2018, Anfang 2019 sein.  

Die Gemeindevertreter nehmen Einsicht in den von der Asseon Bauplanung GmbH Berlin 

vorliegenden Planungsentwurf zum Projekt. 

Weiterhin teilt Herr Lürding mit, dass die in der Schweiz ansässige Firma Sahi ein Teilobjekt des 

ehemaligen Kalka-Geländes gekauft hat und dort die Reparatur und den Vertrieb von LED 

Technik betreibt. 

 

TOP 6 

Beschlussvorlage 1 

Frau Wegner erklärt umfassend den Haushaltsplan und geht auf die einzelnen Positionen im 

Ergebnis- und Finanzhaushalt ein. Die Erträge und Aufwendungen aus dem Ergebnisplan sowie 

Veränderungen gegenüber dem Vorjahr werden erklärt.  
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Ebenfalls erläutert Frau Wegner die geplanten Maßnahmen im Investitionsplan und weist 

insbesondere auf die Energetische Sanierung der Schule/Turnhalle (ohne Aufzug) hin. Der 

Fördermittelantrag wurde bewilligt. Die Gemeindevertreter legen fest, die Fördermittel in 

Anspruch zu nehmen.  

Die Gemeindevertreter beschließen den Haushaltsplan für das Jahr 2018. 

Beschluss-Nr.: 01.-04./2018       8 Ja-Stimmen 

          0 Nein-Stimmen 

          0 Stimmenthaltungen 

TOP 7 

Beschlussvorlage 2 

Frau Wegner erklärt, dass die Gemeinde Hohenbucko einen Haushaltsausgleich nicht erreichen 

konnte und somit die Verpflichtung zur Weiterführung des Haushaltssicherungskonzeptes aus 

2017 besteht. Sie erläutert die geplanten Maßnahmen zur Haushaltskonsolidierung und verweist 

auf die Festsetzung von Sperrvermerken. 

Die Gemeindevertreter beschließen das Haushaltssicherungskonzept für das Haushaltsjahr 2018. 

Beschluss-Nr.: 02.-04./2018       8 Ja-Stimmen 

          0 Nein-Stimmen 

          0 Stimmenthaltungen 

TOP 8 

Beschlussvorlage 3 

Herr Polz informiert über die Kerninhalte zum 2. Entwurf des Landesentwicklungsplanes 

Hauptstadtregion Berlin-Brandenburg (LEP-HR) und gibt umfassende Erläuterungen, gemäß den 

in der Anlage aufgeführten Begründungen. Herr Polz empfiehlt, dem Entwurf nicht zu 

zustimmen. 

Die Gemeindevertreter stimmen dem 2. Entwurf des Landesentwicklungsplanes 

Hauptstadtregion Berlin-Brandenburg (LEP-HR) nicht zu. 

Beschluss-Nr.: 03.-04./2018       8 Ja-Stimmen 

          0 Nein-Stimmen 

          0 Stimmenthaltungen 

TOP 9 

Herr Polz informiert zu den geplanten notwendigen Waldschutzmaßnahmen gegen die Forleule. 

Das gesamte Gebiet der Gemeinde Hohenbucko ist betroffen. 

Der Landesbetrieb Forst Brandenburg wird sich an die betroffenen Waldbesitzer wenden. 

 

Herr Alexander teilt mit, dass er an den Landrat des Landkreises Elbe-Elster geschrieben hat und 

um Unterstützung, bezüglich des Ausbaus eines Radweges von Hohenbucko nach Schlieben 

entlang der B87 gebeten hat. In dem Antwortschreiben von Herrn Schneller wird diese 

Unterstützung zugesagt. Gleichfalls bittet der Landrat um Information, ob auch die 

Gemeindevertretung den Radwegeausbau befürwortet und welchen Beitrag sie leistet.  

Herr Alexander schlägt vor, im Rahmen einer Bürgerinitiative den Radwegeausbau 

voranzutreiben. Am Tag der Landratswahlen könnten Unterschriftenlisten ausgelegt werden. 

Herr Jahl verweist dazu auf entsprechende Informationen und Auslegung von Listen auch in der 

Einwohnerversammlung in Hohenbucko am 14.04.2018. 

Herr Alexander hält auch eine Unterschriftensammlung von Haus zu Haus für denkbar. 

Herr Polz verweist zu dieser Thematik auch auf Naundorf und die Stadt Schlieben sowie in der 

Gemeinde Heideblick auf Langengrassau.  

Genaue Abstimmungen zu möglichen Initiativen sollten noch erfolgen. 
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Nichtöffentlicher Teil 

… 

 

 

 

 

 

Lürding     Polz 

Bürgermeister     Amtsdirektor 


